



Presentan estrategia regional

Cinco estados del centro acuerdan combate conjunto a robo de autos

MORELOS, HIDALGO, Puebla, Estado de México y CDMX acuerdan habilitar un Gabinete Metropolitano de Control Vehicular; reconocen alza en la incidencia de robo de motos

Por Alan Gallegos
alan.gallegos@razon.com.mx

Los Gobiernos de los estados de México, Morelos, Puebla e Hidalgo, y de la Ciudad de México, acordaron ayer la puesta en marcha de una Estrategia Regional para la Prevención, Combate y Persecución del Robo de Vehículos y Autopartes.

El convenio fue formalizado durante una reunión realizada en el antiguo Palacio del Ayuntamiento, en la capital del país, en la que estuvieron presentes la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, y representantes de los estados de México, Puebla e Hidalgo.

**EL
DATO**

PRESUMEN baja de 36 por ciento en la reducción de los delitos de robo de automóvil y robo de autopartes en los estados que firmaron el acuerdo, de 2018 a 2024.

Las autoridades de estas entidades celebraron nueve acuerdos, entre los que destacan la instalación de un Gabinete Metropolitano de Control y Protección de Vehículos, y la construcción de una mesa de coordinación con el Gobierno

federal para el registro y regulación de las motocicletas, las cuales no están en el Registro Público Vehicular (Repuve).

También coincidieron en impulsar una regulación conjunta para el otorgamiento de permisos y licencias relacionadas con las motocicletas, y la homologación de bases de datos que permitan un mejor seguimiento de este tipo de automotores.

Además, las autoridades de las cinco entidades federativas involucradas convinieron generar procesos y políticas homologadas de control vehicular, que incluyan la creación de un registro metropolitano en la materia y la actualización constante de la información.

Asimismo, en la reunión se acordó diseñar una política fiscal y una normatividad conjunta en materia de multas, tenencia y verificación; construir un acuerdo con la industria automotriz para lograr la disminución en el robo de autopartes y autos, e involucrarse en la definición de los seguros contra este tipo de delito, para desincentivarlo.

Duante la presentación de la estrategia conjunta, la Jefa de Gobierno de la Ciu-

37

Millones de habitantes concentran las entidades involucradas



dad de México, Clara Brugada, mencionó que con esta estrategia se pone en el eje la seguridad de las personas que habitan en la región centro que, por su gran actividad económica y concentración poblacional, es fundamental para el país.

Expresó: "Hoy nos reunimos entidades federativas en donde habitamos 37 millones de personas, que significan más del 30 por ciento de la población nacional".

En esta región, dijo, el 33 por ciento de la Población Económicamente Activa está presente; aquí se produce el 40 por ciento del Producto Interno Bruto; aquí se ubica el 37 por ciento de las empresas del país, y es un punto de atracción de inversión extranjera, con el 56 por ciento.

Clara Brugada señaló: "Cuando se habla de seguridad, es un tema que tanto el Gobierno federal como los Gobiernos estatales no podemos descuidar ni un minuto. No podemos bajar la guardia ante los temas de seguridad, y ante cada fenómeno delictivo, tenemos que adoptar estrategias".

Por esa razón, insistió, el día de hoy nos reunimos, para analizar información, para revisar los diagnósticos, y sobre todo para ponernos de acuerdo en una estrategia que ubique prevención, combate y el perfeccionar la estrategia contra el delito de robo de automóvil, de motocicletas y de sus autopartes.

Comentó que el robo de vehículo es un delito que afecta al patrimonio familiar, que genera un daño económico en las familias, "y hoy enfrentamos justamente este desafío, que incide en la seguridad de las familias".

“ CUANDO SE HABLA de seguridad, es un tema que tanto el Gobierno federal como los Gobiernos estatales no podemos descuidar ni un minuto. No podemos bajar la guardia ante los temas de seguridad”

CLARA BRUGADA

Jefa de Gobierno de CDMX

Brugada Molina agregó que, ante cualquier fenómeno delictivo, se tienen que adoptar nuevas estrategias para proteger a los ciudadanos, por lo que la reunión realizada en el antiguo Palacio del Ayuntamiento tuvo como enfoque la prevención y el combate contra el robo de autos, motocicletas y autopartes.

La Jefa de Gobierno señaló que en los estados de Morelos, Hidalgo, Puebla y México, y en la capital del país, se concentra el 47 por ciento de la incidencia de este delito a nivel nacional.

Destacó que este ilícito presentó una disminución del 36 por ciento del 2018 al 2024 a nivel nacional, pero al mismo tiempo reconoció que en los últimos años se registra un incremento importante, específicamente en el robo de motocicletas, en la región centro.

Y explicó: "El aumento a este delito se debe a que tenemos distintas regulaciones, que son muy flexibles para la circulación, así como a la ausencia de mecanismos conjuntos; y también nos falta coordinación para tener la tecnología que ayude a evitar este delito".

SEGUIMIENTO, EN 15 DÍAS. La mandataria capitalina adelantó que la primera reunión de seguimiento de la estrate-

gia conjunta presentada ayer se realizará dentro de 15 días y en dos meses más se llevará a cabo un encuentro en el Estado de México, con la expectativa de firmar más acuerdos sobre trabajo coordinado.

"Estamos iniciando un proceso importante de acuerdos para que esta región centro del país cada día sea una de las más seguras, también vamos a discutir temas ambientales, empezamos con la defensa del medio ambiente como los primeros acuerdos y continuamos con seguridad", dijo.

Por su parte, la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, mencionó que esta entidad es muy importante, por la ubicación geográfica que tiene, y compartió que el delito que más le aqueja a sus habitantes es precisamente el robo de motocicletas.

Explicó que quienes cometen este ilícito lo hacen para cometer otros de mayor impacto, por lo que es fundamental la coordinación en materia de inteligencia y de acoplamiento de leyes y reglamentos que permitan fortalecer la prevención de este flagelo.

"Aceptamos con mucho gusto las prioridades que nos hizo la Jefa de Gobierno, de tener un Gabinete Metropolitano enfocado principalmente en este tema, que irá dándonos la pauta, esperando que en los próximos meses tengamos una disminución de este delito", dijo.

En el evento estuvieron presentes los titulares de Seguridad de todas las entidades involucradas, así como los mandos militares y de la Guardia Nacional de cada una de ellas.



fotografía especial

LA JEFA de Gobierno, Clara Brugada Molina; el secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Pablo Vázquez; la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravía, y la fiscal capitalina, Bertha María Alcalde, ayer.